

# A la paroisse

## Agenda de la semaine

Nous avons célébré cette semaine

Les obsèques de Philippe Boulin et Annette Galabru

### LES MIDIS DE CHAILLOT

Vendredi 13 janvier

13h à 14h dans la crypte de l'église

« Ecologie et habitat : conflit ou espérance, le défi du XXI<sup>e</sup> siècle »

Gabriel Ardant, directeur immobilier,  
membre de la communauté de l'Emmanuel

La restauration du tympan touche à sa fin.

Des visites dans les échafaudages seront organisées après le 17 janvier.

Les fidèles de Chaillot intéressés peuvent se faire connaître auprès du secrétariat. [secretariat@eglise-chaillot.com](mailto:secretariat@eglise-chaillot.com) - 01 47 20 12 33

## Dans le diocèse

### 14<sup>e</sup> édition de la Nuit des Témoins organisée par l'Aide à l'Église en Détresse.

Veillée de témoignages et de prière pour honorer les martyrs d'aujourd'hui.

Trois invités exceptionnels témoigneront de la situation des chrétiens en Birmanie, Haïti et au Tchad : Père David Michael de PENHA, Sœur Marjorie BOURSQUOT, Mgr Edmond DJITANGAR.

**Vendredi 27 janvier** : messe à 18h – veillée de 20h à 22h.

Plus de renseignements sur [www.aed-france.org](http://www.aed-france.org)

La prochaine « Rencontre des Ternes » aura lieu **mercredi 25 janvier** à 20h30 dans l'église Saint-Ferdinand des Ternes sur le thème « Consoler, être consolé », témoignage d'Anne-Dauphine JULLIAND, essayiste.



*Les prêtres et les diacres de la paroisse  
Saint-Pierre de Chaillot vous présentent  
leurs meilleurs vœux  
pour une année de grâce et de paix.*



PAROISSE  
SAINT-PIERRE  
DE CHAILLOT

28 rue de Chaillot 75116 Paris

Tél. 01 47 20 12 33

[secretariat@eglise-chaillot.com](mailto:secretariat@eglise-chaillot.com)

<http://www.eglise-chaillot.com>

Dimanche 8 janvier 2023

Epiphanie du Seigneur

« Nous avons vu son étoile à l'Orient,  
et nous sommes venus nous prosterner devant lui » Mt 2, 2

Aux mages est apparue une étoile dans le ciel de leur nuit, et les voilà qui se mettent en route vers une destination inconnue. Armés de patience et chargés de présents, ils vont à l'aventure, poussés par la recherche d'un roi annoncé par les constellations.

Nous ne savons pas avec précision qui sont-ils ces hommes mystérieux que Matthieu appelle des « mages venus d'orient ». Au 5<sup>e</sup> siècle, Origène et St Léon le Grand fixent leur nombre à trois à cause des trois présents mentionnés (l'or, l'encens et la myrrhe). Au 7<sup>e</sup> siècle, un texte araméen leur donne un nom (Melchior, Balthazar et Gaspard). Enfin au 15<sup>e</sup> siècle, on leur attribue des races différentes : Melchior serait blanc, Gaspard jaune et Balthazar noir, symbolisant ainsi l'ensemble de l'humanité.

Ce qui est le plus important, c'est leur démarche de foi, cette spontanéité et aussi cette ingénuité qui les pousse à se mettre en route pour un but précis. Ces mages venus d'Orient donc pour adorer le roi du monde sont au centre de l'évangile de cette solennité : l'épiphanie qui est la manifestation du Seigneur à tous les hommes, une extension universelle du Règne de Dieu, le Créateur de l'univers. Ainsi se traduit l'amour de Dieu, venu pour que tous les hommes, sans exception, aient la vie, et qu'ils l'aient en abondance.

Cette fête, comme nous le rappelle le prophète Isaïe, nous invite aussi tous à nous mettre debout, nous mettre en route et à resplendir de la lumière du Seigneur, car sa gloire s'est levée sur nous.

« Vous êtes la lumière du monde...Que votre lumière brille aux yeux des hommes, pour qu'en voyant vos bonnes actions ils rendent gloire à votre Père qui est aux cieux » (Mt 5, 14.16).

P. Aubin AMEGNIKOU

## Chant d'entrée

Debout resplendis car voici ta lumière et sur toi la gloire du Seigneur  
Lève les yeux et regarde au loin que ton cœur tressaille d'allégresse  
Voici tes fils qui reviennent vers toi et tes filles portées sur la hanche

**Jérusalem, Jérusalem quitte ta robe de tristesse  
Jérusalem, Jérusalem chante et danse pour ton Dieu**

Toutes les nations marcheront vers ta lumière et les rois à ta clarté naissante  
de nombreux troupeaux de chameaux te couvriront les trésors des mers  
afflueront vers toi  
ils viendront d'Epha, de Saba, de Qédar faisant monter vers Dieu la louange.

## Lecture du livre du prophète Isaïe (60, 1-6)

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur.

## Psaume 71



Dieu, donne au **roi** tes pouvoirs, / A ce fils de **roi** ta justice.

**Qu'il gouverne ton peuple avec justice, / Qu'il fasse droit aux malheureux !**  
En ces jours-là, fleurira la justice, / Grande paix jusqu'à la **fin** des lunes !

**Qu'il domine de la mer à la mer, / Et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !**  
Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents / Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

**Tous les rois se prosterneront devant lui, / Tous les pays le serviront.**  
Il délivrera le **pauvre** qui appelle / Et le malheureux sans recours.

**Il aura souci du faible et du pauvre, / Du pauvre dont il sauve la vie.**

## Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates (4, 4-7)

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère.

Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile.

## Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (2,1-12)

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda ; car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vu à l'orient les précédait ; jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Prière universelle Exauce-nous, Seigneur de gloire

## Action de Grâce :

De bon matin, J'ai rencontré le train  
De trois grands Rois qui allaient en voyage,  
De bon matin, J'ai rencontré le train  
De trois grands Rois dessus le grand chemin.

Venaient d'abord les gardes du corps,  
Des gens armés avec trente petits pages,  
Venaient d'abord les gardes du corps  
Des gens armés dessus leur juste au corps.

Puis sur un char, Doré de toute part,  
On voit trois rois modestes comme d'anges  
Puis sur un char, Doré de toute part  
Trois rois debout parmi les étendards.